
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

VIERNES 26 DE OCTUBRE DE 1810.

ILIRIA.

Trieste 1.º de Julio.

Sabemos por cartas de Zara que la flotilla del rey Joaquin (por mal nombre Murat) ha hecho prodigios de valor. Con efecto *salió, vió y..... baró*. Sin embargo el Monitor canta victoria, y acaso cantará TE DEUM: dice, pues, que la flotilla se fué á encallar en la costa por no caer en manos del enemigo, y que los *bravos* de Murat quemaron los barcos para que los ingleses no se apoderasen de ellos. ¡*Qué valor!* El Monitor napolitano del 24 de Junio dice: "Ayer ha conseguido la marina napolitana una *nueva victoria.*" *Lo veremos.* (El Conciso.)

ESPAÑA.

Cádiz 22 de Setiembre.

Á fin de que el público se instruya de los medios de que se valen los franceses para difundir sus perniciosas máximas, se inserta la instruccion siguiente que fué encontrada con otros papeles á uno de sus emisarios aprehendido por nuestras partidas, y dice así:

"*Instruccion.*—D..... se dirigirá á Baza, tomando las informaciones sobre que puntos se hallan las mayores fuerzas de los insurgentes, y de sabidas se dirigirá á ellos, con los que empleará todos los medios para hacerles conocer les sería útil regresasen á sus casas, sometiéndose á S. M.: al mismo tiempo propagará la noticia que á todo desertor que con sus armas, bagages &c. se pasase, le serán pagados con la mayor brevedad, y que S. M. ha olvidado todo lo pa-

sado.=Hará las mismas insinuaciones al pueblo, persuadiéndole que el solo medio de evitar las calamidades de la guerra, es la tranquilidad, enviando diputados á S. M. que le presten sumision y fidelidad: ademas hará arrestar los perturbadores de la tranquilidad pública y los xefes de partido. D..... hará conocer en todas partes que la prolongacion de la guerra no trae otra cosa mas que la ruina de la España sin ninguna utilidad, solo sí, esta resulta en beneficio de los ingleses, los quales tienen un interes en destruir los españoles por los franceses y los franceses por los españoles, para por este medio ver como apoderarse de la España, de sus colonias y de su comercio.=D..... hará conocer al pueblo los beneficios de S. M., su bondad, su clemencia, y el trabajo continuo en que se ocupa para asegurar la felicidad de sus vasallos, la seguridad de sus propiedades y de sus personas.=Saliendo de Baza podrá dirigirse á Huescar, pasar en seguida á Velez Rubio, Lorca y Murcia, en donde pondrá los medios para formarse un partido, reuniendo tropas y desorganizar los cuerpos insurgentes, arresando á los sugetos que puedan oponérsele.=Si D... consigue, deberá inmediatamente establecerse en una villa ó ciudad, ó puesto ventajoso donde pueda sostenerse contra todas las tentativas que qualquier cuerpo de insurgentes le dirija.=Enviará agentes á Purchena, á Mujacar, Vera, Cartagena ó Murcia, y en todos los pueblos de aquella provincia.=Seria muy ventajoso para el servicio del rey si consiguiese hacerse dueño de Cartagena ó Alicante; y si pudiese apoderarse del General Blake ú otros xefes de insurgentes, que son los que prolongan los males de la guerra en aquel pais.=Todo lo que D..... execute para el logro será aprobado por S. M., y las recompensas del rey serán á proporcion de los servicios que hubiese hecho. No debe perder de vista que para la execucion, lo principal es el trastorno de ideas en el pueblo, reuniendo baxo su autoridad un cuerpo de tropas, sea de infantería ó caballería y artillería: con facilidad en el pais hallará medios de subsistencia para las tropas, mientras no se tomen las medidas necesarias.=Procurará interceptar la correspondencia de los insurgentes; lo

mismo que la de los ingleses con las juntas insurreccionales.—En el momento que tenga algunas noticias, las comunicará al comandante de tropas francesas el mas inmediato.—Ademas bará freqüentes relaciones para instruirme de su situacion y de sus proyectos, disposiciones buenas ó malas de los habitantes: me dará noticia sobre los cuerpos de los insurgentes y donde existen: en el caso que por sus propios medios no pueda reducirlos, comunicará sobre este particular los que considere necesarios.—D..... segun sus adelantamientos, creo que pueda hacer pasar agentes á Valencia, islas de Mallorca, Menorca, Ibiza, los despachará, procurando con ellos mantener una correspondencia para preparar la sumision de aquellas importantes posesiones españolas.—D..... establecerá su correspondencia con los puestos avanzados franceses, los que tendrán órdenes: en consecuencia podrá enviarme directamente las noticias, ó bien escribir á su señora, la que se conservará en el quartel general, y será tratada con todas las consideraciones.—Su señora le participará nuevas órdenes é instrucciones que sean necesarias.—D. N..... debe por sí proporcionarse los agentes mas fieles y capaces de emprender qualquier comision, prometiéndoles recompensas.—Se le reitera á D..... con el mayor gusto que los servicios que en las circunstancias execute, le serán reconocidos con magnificencia por S. M. La ocasion es bella, y el expresado debe aprovecharse de ella, bien convencido que para él será el manantial de la gloria y fortuna.”

Santiago.

Un Gobernador de Portugal dice á otro de Galicia lo que sigue:

“Despues de la grande accion del dia 27 sabemos que los franceses sufren continuos choques, siempre con ventajas de los nuestros, viniendo retirándose en todo orden y llamándolos hácia nuestras grandes baterías, en donde se espera sea su total destruccion. Sé tambien que en las inmediaciones de Leiria han perdido mucha caballería. Nuestro

Gobernador Trant, el día 7 del corriente, con su única division de milicias restauró á Coimbra, haciendo prisioneros como vm. sabe de 5 á 60 franceses que alli habia. Ya tenemos mas adelante de Coimbra una columna de mas de 120 hombres para perseguir, segun creo, á los enemigos en la retaguardia. Tambien puedo asegurar á vm. que Mortier, habiendo pasado á Sierra-Morena, se encaminó para la Andalucía, y el señor Marques de la Romana destacó al General Ballesteros para ocupar, como ocupó, los desfiladeros de la Sierra; por tanto las cosas han tomado á nuestro favor un propicio aspecto. Esperamos en breve su favorable conclusion, pues que nuestro ejército cada vez está mas fuerte, y el de los franceses diariamente se disminuye.

El señor General Silveyra desde su quartel general de Moncorvo con fecha de 18 me dice lo siguiente.

»En el puerto de Figueira, inmediato á Coimbra, se hicieron prisioneros 1,400 franceses mas: ahora tengo la noticia, aunque no de oficio, de que en las inmediaciones de Leiria el General Massena ha perdido otra accion, en que se le hizo retroceder para el Espiñal al pie de Coimbra.»

Si esta noticia fuese cierta la participaré á vm., esperando su confirmacion, para que lo pueda hacer al Excmo. Sr. Mahy.

El Gobernador de Chaves con fecha de ayer me dice:

»Nada hay de oficio, pero las cartas de Troncoso dicen que el enemigo ha perdido 90 hombres al pie de Leiria: pidieron capitulacion saliendo con las armas para España, y les fué negado; pidieron salir sin ellas y tampoco se les concedió. Yo estoy persuadido á que este ejército no puede tener recurso alguno, y por lo mismo podemos contar con él de menos, y decir que el angel de las victorias vino á Portugal á perder los créditos que habia adquirido en el norte.

Verin Octubre 21 de 1810.»